

boutonné, enlèvera tout doute. L'on peut aussi recourir au toucher digital chez les sujets assez âgés, alors que les végétations saignent facilement. Mais comme ce moyen terrifie les enfants, il vaut mieux s'en abstenir si l'on peut s'en exempter. Pour pratiquer l'examen digital, si vous opérez avec la main droite, vous vous placez en arrière et à droite de l'enfant, alors qu'avec l'index droit recourbé vous allez chercher en arrière du voile du palais, vers le naso-pharynx, pendant que de l'index gauche vous déprimez la joue gauche entre les dents du patient pour l'empêcher de mordre le doigt scrutateur.

*Traitemen*t. — Il serait pour le moins oiseux de discuter jusqu'à quel point peut avoir tort ou raison le praticien qui accuse le spécialiste d'intervenir trop souvent à la légère chez les porteurs de végétations qui lui sont présentés, mais nous pouvons affirmer avec moins de dangers d'erreur que si chaque praticien qui est à même de reconnaître dans sa clientèle des cas de végétations durant cette phase plus ou moins longue qui précède le moment où l'intervention chirurgicale s'impose, s'appliquait, comme c'est son devoir, à en entraver la marche par un traitement hygiénique et médical approprié, il serait surpris du nombre de victimes qu'il épargnerait à la curette magnétique.

Comme il s'agit généralement dans ces cas de remédier avant tout à un vice de constitution, il faudra tout d'abord songer à assurer aux patients la meilleure hygiène possible, le maximum de nutrition par les aliments les plus convenables, et, recourir au besoin, à certains médicaments de choix, comme le sirop d'iodure de fer et l'huile de foie de morue, par exemple, si vous voulez attaquer le mal dans ses racines.

Que vous ayez affaire à des végétations commençantes ou à un catarrhe nasal pour atteindre le but que vous avez en vue, il sera de la plus grande importance de prescrire simultanément à vos malades la pratique d'aspirations et non d'irrigations ou de vaporisa-